

## Reconocen a bayameses en el aniversario 510 de San Salvador

Personalidades con larga trayectoria en sectores sociales y económicos, de Bayamo, fueron reconocidas en la sesión solemne de la Asamblea Municipal del Poder Popular, que tuvo lugar en la Plaza de la Revolución, este 5 de noviembre, fecha fundacional de la villa de San Salvador.

Momento significativo fue la entrega de la condición de Hija Ilustre de Bayamo a la poetisa Lucía Muñoz, a Ana Regla Mola Rodríguez, especialista del Museo Casa Natal de Carlos Manuel de Céspedes, y a la profesora María Teresa Arboláez González.

La distinción se confiere a nativos del municipio que hayan sobresalido en el desempeño de su trabajo y contribuido a dignificar y prestigiar la condición de bayameses.

También, con motivo del aniversario 510 de la mencionada villa, la Asamblea Municipal declaró Hijo Adoptivo al músico Luis Ramón Millet Yaqui, vicepresidente primero de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (Uneac) en Granma, por su aporte y dedicación a la cultura.



El Premio Bayamo 2023, otorgado por la filial provincial de la Uneac, se entregó a Juan Luis Maceo Núñez (artista de la plástica), Nicolás Javier Yaqui Labrada (profesor e instructor de teatro) y a Augusto César Odio Feria (músico y profesor).

En la ocasión, además, resultaron distinguidas otras personalidades del municipio con amplia trayectoria en sus respectivos sectores.

ERNESTO PARRA MUÑOZ  
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ  
CARRILLO

## Informan sobre la canasta básica

La distribución de las tres primeras libras de arroz y el azúcar correspondiente a la canasta familiar normada de este mes, se completó en Granma, informó Yunieski Hernández Suárez, director general de la Empresa mayorista de alimentos.

La cantidad restante de arroz y otros productos serán garantizados en el transcurso del mes, según se disponga en el país y haya condiciones para la transportación.

Hernández Suárez resaltó que se pagan deudas en la entrega de sal y chícharos, de los meses de septiembre y octubre, según sean traídos al territorio.

Respecto a la compota para niños de cero a tres años de edad, dijo que faltan en la provincia unas 15 toneladas, ya producidas y con las cuales se garantizará la octava vuelta.

Culminó la tercera y cuarta vueltas de los módulos alimenticios de donación destinados a personas vulnerables, embarazadas y a niños con déficit nutricional, bajo peso y talla, agregó.

Hernández Suárez subrayó que, tan pronto arriben los productos faltantes, la Empresa mayorista y los transportistas trabajarán de conjunto para acortar los plazos de entrega.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

## Firman cartas de intención empresas de Granma y Colombia

Las empresas de productos cárnicos, lácteos y de conservas de Granma fomentarán negocios con agropecuarios colombianos.

Así se conoció en la Feria internacional de La Habana, donde firmaron cartas de intención Róger Diego Fernández Bodaño, delegado del Minal en Granma, y Walter Sandoval, director comercial de la Corporación de ganaderos del sur de Antioquia.

Fernández Bodaño, también director general de la Empresa Cárnica granmense, afirmó que prevén intercambiar saberes y estudios de mercado y emplear capacidades industriales, y se refirió a las perspectivas de importar materias primas.

Ambas partes subrayaron la experiencia de las industrias cubanas y la disponibilidad de recursos colombianos, combinación favorable para emprender encadenamientos en la producción de alimentos.

Las tierras dedicadas al desarrollo pecuario y agrícola en la región colombiana de Antioquia están entre las más eficientes del país en la producción de carnes, leche y vegetales.

DANIEL GARCÍA ZAYAS

## Cubana del pan no recibe harina desde agosto

"Desde el mes de agosto, la Empresa cubana del pan en Granma no recibe harina del balance nacional, lo cual impacta en la permanencia y los volúmenes de sus producciones", refirió Yaquelín Ortega León, especialista en Comunicación en dicha entidad.

"La Empresa se ha mantenido trabajando mediante las producciones cooperadas con los nuevos actores económicos, dígame trabajadores por cuenta propia y mipymes, a quienes les compramos la harina y, luego, incorporamos el resto de las materias primas para elaborar el pan.

"Esto, lógicamente, impacta en los niveles productivos, muy por debajo de lo planificado. No obstante, la entidad,

mediante esta alternativa, garantiza que una parte de la población adquiera el producto, aunque no satisface la demanda", precisó Ortega León.

Debido a la situación del país con la harina de trigo, fundamental materia prima que afecta la producción sostenida de pan, la Empresa se ha asociado con formas de gestión no estatal para garantizar el suministro de este insumo.

Sin embargo, esta materia prima sale a un costo mucho más elevado que el que ofrece el país, y el pan que se vende a la población tiene un precio diferenciado, por debajo del de las mipymes.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

**efemÉrides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 11 al 17 de noviembre

11-1934 Fallece el Mayor General del Ejército Libertador José M. Capote Sosa, bayamés.

11-1934 Victoria del movimiento de masas campesino en Realengo 18, bajo la consigna de Tierra o Sangre.

12-1901 Nace la destacada escritora cubana René Méndez Capote.

12-1940 Fallece el compositor cubano Alejandro García Caturla.

13-1845 Nace, en Santa Clara, la patriota Marta Abreu.

14-1958 Fuerzas rebeldes del Segundo Frente Oriental Frank País toman el cuartel de Imías.

17-1939 Nueve estudiantes de las universidades de Praga son asesinados por las hordas nazis de Adolfo Hitler. Es instituido como Día internacional del estudiante.



### CELEBRÓ EMPRESA DE RECUPERACIÓN DE MATERIAS PRIMAS 62 AÑOS

La Empresa de Recuperación de Materias Primas Granma celebró su cumpleaños 62, el día 7, poniendo en práctica un sistema de acciones para diversificar las producciones, aumentar el acopio y generar ingresos.

Yordan Enardis Torres Jerez, director general, destacó que la entidad cumplió el plan de ventas totales en valores, de 98.2 millones de pesos, al 82 por ciento, y el de exportación, de 61.1 millones de pesos, al 94 por ciento.

En el acto político-cultural, fueron reconocidos 21 trabajadores con más de 35 años de labor ininterrumpida en el sector, 18 de estos de la cabecera provincial, dos de Manzanillo y uno de Pilon. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

### TRANSPORTISTAS GRANMENSES RUMBO A II CONFERENCIA NACIONAL

Cinco delegados y un invitado representarán a Granma en la II Conferencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de Transporte y Puertos (SNTTP), del día 30 al 2 de diciembre, en el centro de convenciones Lázaro Peña, de La Habana.

En el acto de abanderamiento, realizado en el Parque-museo Níco López, en Bayamo, Yoandris Cedeño Ávila, líder sindical del sector en la provincia, recibió la bandera de manos del secretario general del SNTTP, Fermín Umpierre Iraola.

El dirigente señaló que el tema medular en la magna cita será el proceso inversionista y económico para dinamizar el transporte en las difíciles condiciones del país. (Yoanis Pompa Silva)

### DEBATEN SOBRE DIDÁCTICAS DE LAS CIENCIAS

El Instituto Preuniversitario de Ciencias Exactas Silberto Álvarez Aroche, de Bayamo, acogió las sesiones provinciales del XII Congreso Didácticas de las Ciencias y del XVII Taller sobre la Enseñanza de la Física, efectuados, los días 9 y 10 del presente mes, con la participación de 36 delegados.

El cónclave, que inauguró Manuel Abelardo Ortiz Uriarte, Doctor en Ciencias y director general de Educación en Granma, brindó la oportunidad de exponer investigaciones y resultados de las transformaciones en la práctica educativa, en relación con la enseñanza de las Ciencias Exactas.

La conferencia inaugural estuvo a cargo del Doctor en Ciencias Eduardo Miguel Pérez Almarales, quien trató la atención al talento para la enseñanza de las ciencias. Estudiantes que se preparan para concursar en Matemáticas expusieron sus experiencias y agradecieron al profesor-entrenador Pérez Almarales por los conocimientos brindados. (Yanelkys Llera Céspedes)

### COMENZÓ PERÍODO SECO CON NUMEROSAS LLUVIAS

Al inicio del llamado período seco en Cuba, que comenzó el pasado día 1 y se extenderá hasta el 30 de abril del año 2024, Granma reportó el 89 por ciento de la capacidad total de llenado en su sistema de embalses.

Dicho porcentaje, equivalente a unos 838 millones 126 mil metros cúbicos (m<sup>3</sup>) de agua, es el más elevado del suroriental territorio en el último quinquenio, cuando los reportes al comenzar la etapa poco lluviosa estuvieron de un 64 a 70 por ciento.

Transcurridas las primeras 72 horas del actual mes, los acuatorios incrementaron su nivel hasta el 93 por ciento, según consta en el parte del día 3, del puesto de mando de la Delegación Territorial de Recursos Hidráulicos. (Agencia Cubana de Noticias)